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Более 800 видеокамер на из-
бирательных участках Тюменс-
кой области, 412 из которых в
областном центре, установит
«Ростелеком». Об этом сооб-
щил директор филиала в Тю-
менской и Курганской областях
ПАО «Ростелеком» И.  Волков.

«Значительно изменилась
технология, — сообщил он, –
сейчас устанавливаются уже IP-
камеры, картинка с которых бу-
дет сниматься сразу и идти в
Центры обработки данных. Они
же обеспечат трансляцию в сети
Интернет в режиме реального
времени. Оборудование будет
находиться в антивандальных
шкафах, и проблем здесь быть
не должно. За все годы наблю-
дения таких проблем у нас не
возникало. Видеонаблюдение
будет вестись весь день, вплоть
до подсчёта голосов. Вся инфор-
мация будет доступна, и при
любых возможных замечаниях
можно будет посмотреть и оце-

 Под контролем видеокамер
нить ситуацию. Вся информация
будет храниться три месяца».

Председатель областной из-
бирательной комиссии И. Халин
сообщил, что впервые видеонаб-
людение будет вестись не толь-
ко на избирательных участках, но
и на всех 29 территориальных
избирательных комиссиях.

И на участке, и в территори-
альной избирательной комис-
сии видеокамеры размещаются
неслучайным образом. В поле
зрения видеокамеры должны
попадать кабины для голосова-
ния, стол председателя и сек-
ретаря участковой комиссии,
столы, где выдаются бюллетени.
А при подсчёте голосов избира-
телей должен быть виден сам
процесс.

Эти схемы согласуются с «Ро-
стелекомом» представителями
избирательных комиссий, что-
бы никаких вопросов в этой час-
ти не было.

 ИА «Тюменская линия»

До выборов Президента Рос-
сии осталось без малого три
недели.  Участковая избира-
тельная комиссия в с. Каргалы
полностью готова к ним. Работа
проведена большая, потому как
организация голосования –
дело ответственное. 18 марта
всё должно пройти строго в со-
ответствии с законом.

В границы избирательного
участка № 615 входят три насе-
лённых пункта: с. Каргалы, с.
Бобры, д. Серебрянка. В соста-
ве УИК  — девять членов комис-
сии. 15 февраля прошло первое
заседание, на котором был рас-
смотрен ряд вопросов. Утверди-
ли план работы УИК в период
избирательной кампании, рас-
пределили обязанности между
членами комиссии, график ра-
боты членов УИК и др.

Как и полагается, на избира-
тельном участке оформили ин-
формационный стенд, на кото-
ром разместили информацию
об адресе и номере телефона
УИК, времени её работы, о дне,
времени и месте голосования,
о порядке ознакомления со
списком избирателей по месту
нахождения, о приёме заявле-
ний (устных обращений) о голо-
совании вне помещения для го-
лосования и другие сведения.

– В настоящее время мы ра-
ботаем с той категорией из-
бирателей, которые не прожи-
вают на территории, но имеют
регистрацию по месту житель-
ства, и работающих вахтовым
методом, – объяснила предсе-
датель участковой избиратель-
ной комиссии участка № 615

 Участки ждут избирателей
Н.В. Ухалова. – Информируем их
о возможности подать заявле-
ние о включении в список изби-
рателей по месту нахождения
вплоть до 12 марта в любую тер-
риториальную избирательную
комиссию, в Многофункцио-
нальный центр или на сайт Го-
суслуг РФ, а с 25 февраля ещё и
в любую участковую избиратель-
ную комиссию.

Также Н.В. Ухалова отметила,
что все члены комиссии успеш-
но прошли тестирование по
теме «Избирательное право и
избирательный процесс в Рос-
сийской Федерации».

С 25 февраля до 14.00 17 мар-
та эта участковая избиратель-
ная комиссия также будет при-
нимать заявления о включении
в список избирателей по месту
нахождения. На ближайшем за-
седании комиссии будет сфор-
мирована рабочая группа из
состава членов комиссии, кото-
рая будет вести приём заявле-
ний по месту нахождения и
оформлять специальные заяв-
ления. С членами рабочей груп-
пы проведут тренировки по орга-
низации приёма заявлений.

Возможность ознакомления
со списком избирателей будет
предоставлена избирателям с 7
марта. А приём заявлений (уст-
ных обращений) о голосовании
вне помещения для голосова-
ния – с 8 марта до 14.00 18 мар-
та. Часы работы комиссии: с
понедельника по пятницу с
16.00  до 20.00 . В субботу и вос-
кресенье комиссия будет рабо-
тать с 10.00  до 14.00.

А. НАУМОВА

Рассказать о спортивных ус-
пехах Максима Чечикова (на
снимке) нам посоветовала его
бывший тренер – Галина Викто-
ровна Камагорова.

– Парень на всероссийских
соревнованиях выступает в Вол-
гограде, учится в ТГУ на физкуль-
турном отделении. Имеет хоро-
шую спортивную форму, на дос-
тигнутом не останавливается, —
говорит она, — рада, что наши
викуловские ребята такие талан-
тливые, сильные и быстрые! Ду-
маю, у Максима будут новые на-
грады и ступени победного пье-
дестала. Верю в него и от всей
души желаю новых спортивных
вершин!

Максим Чечиков — в составе
сборной команды Тюменского
государственного университета,
а тренирует его мастер спорта
международного класса О.В.
Сергеев.

  Как говорит спортсмен, заме-
тил его тренер на всероссийс-
ких соревнованиях в г. Челябин-
ске, он тогда в 9 классе учился,
предложил начать заниматься
спортом уже на новом уровне.
Так у Максима появилась цель,

•    Рядом с нами

Новых побед, легкоатлет!

он поступил после окончания
Викуловской школы №2 в ТГУ,
началась студенческая жизнь и
тренировки. Трудно, сложно, но
интересно.

Спортивная дорожка, дистан-
ции от 60 до 1000 метров, время
на секундомере… Бег, сколько
раз приходилось самому наблю-
дать за выступлениями извест-
ных спортсменов, любоваться
техникой, лёгкостью и скоростью.
А теперь он сам уже имеет раз-
ряд кандидата в мастера спорта!
Но нет предела совершенству,
всегда есть к чему стремиться,
всегда хочется чтобы результат
был ещё выше!

На  соревнованиях в г. Волгог-
раде на первенстве России, отку-
да Максим недавно вернулся, на
спортивной дорожке состязались
12 команд. Как говорит легкоат-
лет, высоких мест не заняли, но
выступили неплохо. К своим ре-
зультатам относится критически:
мог лучше, есть над чем работать
в будущем. Мечта Максима до-
биться разряда мастера  спорта.
Время для этого он установил —
1-2 года, а пока тренировки,
ежедневные и напряжённые.

В квартире Чечиковых
спортивными наградами млад-
шего сына занята большая сте-
на в зале, начала считать и сби-
лась, получилось более 50 ме-
далей!

– С синими лентами — обла-
стные и Уральского Федераль-
ного округа, — объясняет Мак-
сим, — а ленточки триколора —
районные. Скоро на одной сте-
не места не хватит…

Спорт воспитывает характер,
закаляет, с ним уже нельзя жить
раздельно — это одна жизнь и
одна цель. Хорошие результаты
окрыляют, а плохие заставляют
совершенствоваться, но ничто в
спорте не бывает напрасно,
спорт – это жизненный уклад
многих, кто не представляет
себя без тренировок и спортив-
ных встреч.

После окончания вуза у сту-
дента есть желание работать на
родной Викуловской земле.

Успехов  тебе,  Макс им,
пусть сбудутся все твои меч-
ты! Новых побед тебе и новых
ступеней!

                                    Т. СУХОВА
                                Фото автора

•    Пресс-служба губернатора

Губернатор Тюменской области В. Якушев про-
вёл заседание областной межведомственной ра-
бочей группы по обеспечению своевременности
выплаты заработной платы, уплаты налогов и стра-
ховых взносов.

В совещании приняли участие главный федераль-
ный инспектор по Тюменской области А. Руцинский,
руководители федеральных ведомств, представите-
ли региональных органов власти.

По данным государственной инспекции труда, в
регионе на 15 февраля имелась латентная задол-
женность по заработной плате в 14 организациях.
Вопросы своевременной выплаты зарплаты нахо-
дятся на постоянном контроле правительства обла-
сти, отметил В. Якушев, решение их во многом зави-
сит от эффективности межведомственного взаимо-
действия. «Важно своевременно выявлять органи-
зации, находящиеся в сложном финансово-эконо-
мическом состоянии, принимать все возможные

Под постоянным контролем
меры для стабилизации их работы », – нацелил учас-
тников рабочей группы глава региона. Он указал, что
проведённый анализ ситуации позволяет сделать
вывод о двух основных причинах образования долгов
перед работниками. Если в одних организациях про-
сроченная задолженность образуется в связи с воз-
никновением экономических проблем (у должника,
контрагента, в отрасли и др.), то в других -- в результате
неправомерных действий учредителей, собственни-
ков, руководителей, к ним должны быть применены
самые строгие меры воздействия.

Губернатор подчеркнул, что правительство области
проводит постоянную работу с проблемными органи-
зациями. В каждом конкретном случае рассматрива-
ется возможность оказания государственной поддер-
жки. Продолжает работу телефон горячей линии. По-
ступающие обращения работников направляются в
прокуратуру Тюменской области и в государственную
инспекцию труда для принятия мер реагирования.
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•    По следам события

Открытие почётной доски в
Викуловской школе №1 в честь
Героя России, выпускника Вику-
ловской школы, полковника, зас-
луженного лётчика-испытателя
России Михаила Ивановича По-
зднякова, прошло на торже-
ственной линейке 21 февраля.

Простой мальчишка из сибир-
ского села, целеустремлённос-
тью и трудом добился огромных
успехов в своей профессии и был
признан на государственном
уровне. Он часто посещает свою
родину, постоянно встречается с
одноклассниками. Их выпуск сде-
лал о себе книгу «Когда уйдём со
школьного двора», где каждый
написал свою историю жизни.

Из воспоминаний Михаила
Ивановича: « … Я учился в тре-
тьем классе, когда Юрий Гага-

Наша история здесь и сейчас рядом с нами…

рин полетел в космос, вот тогда
и появилась моя мечта стать
лётчиком. А уже позже я решил
поступать в то же учебное заве-
дение, в котором учился Гага-
рин — Оренбургское высшее
военное училище».

О своём однокласснике рас-
сказала ребятам Тамара Арка-
дьевна Сердюкова. Она отмети-
ла его целеустремлённость, же-
лание сделать мечту частью
своей жизни. И у него это полу-
чилось, несмотря на то, что он
достиг такого высокого звания,
он оставался для  одноклассни-
ков простым парнем Мишей, с
которым вместе учились, вмес-
те взрослели и всегда традици-
онно собирались каждую пяти-
летку после окончания школы.

На встрече с Михаилом Ива-
новичем Поздняковым в стенах
школы, которая состоялась 20
сентября 2017 года, ребята
многое узнали о жизни героя. И,
как всякий герой, Михаил Ива-
нович очень скромно говорил о
том самоотверженном деле,
который по праву был прирав-
нен к героическому подвигу.

– Пусть его жизнь будет при-
мером  для вас, — обратился на
торжественном мероприятии к
школьникам глава Викуловского
муниципального района А.С.
Криволапов. — Мы гордимся, что
на нашей земле есть такие люди!

За мужество и героизм, прояв-
ленные при испытании авиаци-
онной техники, в 1989 году пол-
ковнику, лётчику-испытателю

Михаилу Ивановичу Позднякову
было присвоено почётное звание
«Заслуженный лётчик-испыта-
тель СССР», а в 1997 году при-
суждено звание Героя России.

Мероприятие стало возмож-
ным, благодаря активному уча-
стию и поддержке близкого род-
ственника Корсукова Анатолия
Тихоновича и одноклассников
Михаила Ивановича.

Сегодня наш герой-земляк
проживает с семьёй в Волгогра-
де, является военным пенсио-
нером, ему 70 лет. По его лич-
ному признанию летать он бу-
дет всегда, даже во сне…

    Т. СУХОВА
На снимках: во время

мероприятия в ВСОШ №1
Фото автора

•    Территория. Люди. Власть

 По традиции, первым высту-
пил глава поселения  В.Г. Анд-
риянов. Он рассказал о демог-
рафической ситуации, о занято-
сти населения. Стоит отметить,
что  трудоспособных граждан
здесь 467, из них 135 работают
в организациях на территории,
198 – за её пределами, 175 че-
ловек занимаются разведени-
ем ЛПХ. В 2017 году здесь на-
считывалось 203 головы КРС (95
– в 2016), 515 свиней, 162  – овец
и коз, 193 кролика, 75 пчелосе-
мей. Молоко жители сдают в
СПССК «Центральный» и фили-
ал ОАО «Золотые луга».

В Каргалинской школе на се-
годняшний день обучаются 122
ученика. Работает детский сад
«Колосок». Основное сельхоз-
производство сосредоточено в
ЗАО «Экос», здесь трудятся 52
человека, на период посевной
и уборочной кампании дополни-
тельно трудоустраивают 20 че-
ловек.

В.Г. Андриянов отметил, что в
прошлом году центральную ко-
тельную перевели на газовое
отопление, и это большой плюс.

Кроме этого, на территории
действует Каргалинская амбу-
латория, обслуживающая 5
сельских поселений. Заведую-
щая ОФ № 2 ГБУЗ ТО ОБ № 4 (г.
Ишим) «Викуловская районная
больница» О.В. Черепанова в
ходе встречи разъяснила  воп-
росы по медицинскому обслу-
живанию жителей  территории.

Далее  выступил участковый
уполномоченный полиции В.В.
Перфилов. Он отметил, что в
поселении в прошлом году вы-
явлено 5 преступлений. Также с

Искать выход вместе
В районе продолжаются встречи граждан, на которых  с отчё-

тами по итогам года выступают главы сельских поселений и ру-
ководители районных ведомств, отвечают на злободневные воп-
росы. 20 февраля наболевшие вопросы задавали жители Кар-
галинского сельского поселения.

информацией по пожарной бе-
зопасности выступил представи-
тель от МЧС А.Г. Степаненко. И
вновь гражданам разъяснили
ситуацию с выкосом травы на
участках, хозяева которых не
желают бороться с раститель-
ностью, рассказали о мерах на-
казания за нарушение правил
пожарной безопасности (штраф
от 2  до 4 тысяч рублей).

С докладом об обстановке в
районе выступил глава админи-
страции Викуловского муници-
пального района А.С. Кривола-
пов, после чего собравшиеся
начали задавать волнующие их
вопросы.

Много вопросов поступало  по
ремонту дорог, в частности, под-
нимали вопрос об асфальтиро-
вании улиц. Власти пообещали,
что весной оценят состояние
особо проблемных участков  в
населённом пункте. В целом
капитальный ремонт дорог пока
не предвидится. Глава района
А.С. Криволапов пояснил, что
такая проблема есть практичес-
ки в каждом отдалённом селе,
и нужны большие денежные
средства, чтобы отремонтиро-
вать всё это сразу. Потому ре-
монт идёт постепенно,  в про-
шлом году упор был сделан на
дорогу «Балаганы – Пестово –
Чернышева».

Волнует граждан и отсутствие
банкомата в селе, как поясни-
ли, об этой проблеме руковод-
ство Сбербанка в курсе, но пока
свободных банкоматов нет.

Молодые специалисты, рабо-
тающие в Каргалинской школе,
интересовались, почему оче-
редь по программам на приоб-

ретение жилья продвигается
медленно. Им объяснили, что
по мере поступления денежных
средств  помощь окажут, так как
каждый год в районе и специа-
листам, и молодым семьям
выдают сертификаты на приоб-
ретение (строительство) жилья.

Также поступали вопросы о
получении материальной помо-
щи на строительство дворов для
скота, о приобретении коров по
программе «5+». Несколько
вопросов от пайщиков было за-
дано генеральному директору
ЗАО «Экос» Н.В. Рыжуку. Люди
выясняли, почему в прошлом
году им выдали зерна меньше,
чем в предыдущие годы. Н.В.
Рыжук объяснил это трудной
ситуацией, возникшей на пред-
приятии в связи с весенним па-
водком 2017 года, когда часть
полей оказалась затопленной.
Тем самым, урожая собрали
меньше. Оказывается, в догово-
рах с населением прописан
пункт, что в случае неурожая или
иных проблем, возникающих в
связи с погодными условиями и
стихийными бедствиями, пред-
приятие может действовать в
своих интересах.

Как показывает практика, та-
кие собрания являются эффек-
тивной формой взаимодействия
органов власти и населения.
Жители слышат ответы на свои
вопросы, а власти, в свою оче-
редь, вникают в их проблемы. В
ходе встречи в Каргалах руковод-
ство района выслушало всё, что
беспокоит граждан, обсудило
вместе с ними, на что обратить
внимание в первую очередь, и
какой выход из сложившихся
обстоятельств видят они. Жите-
ли надеются, что со временем
поднятые проблемы на этом
собрании будут решены.

            А. НАУМОВА

•    Электронные услуги

Более миллиона двухсот ты-
сяч человек обратились в мно-
гофункциональные центры Тю-
менской области в 2017 году. Это
в два раза больше, чем в 2015
году (532 тыс. 939 обращений).

  О результатах деятельности
МФЦ по итогам прошлого года
проинформировала главу реги-
она В. Якушева заместитель гу-
бернатора, руководитель аппа-
рата губернатора Т. Костарева
на президиуме регионального
правительства.

В Тюменской области действу-
ют 30 МФЦ в городах и районах,
в том числе 9 – в Тюмени. Рабо-
тают 434 окна приёма заявите-
лей. Здесь оказывают 216 услуг,
на 36 больше, чем в 2016 году.

По словам Т. Костаревой, сре-
ди самых востребованных: госус-
луга по государственному када-
стровому учёту недвижимо-
го имущества и (или) государ-
ственной регистрации прав на
недвижимое имущество и сде-
лок с ним. На неё приходится
каждое третье обращение. На
втором месте госуслуга по пре-
доставлению сведений, содер-
жащихся в Едином государ-
ственном реестре недвижимо-
сти, на третьем – установление
страховых пенсий и пенсий по
государственному пенсионному
обеспечению.

Для сокращения времени
ожидания увеличивается коли-
чество окон приёма, упрощают-
ся порядки предоставления ус-
луг, вводится электронный спо-
соб обращения за госуслугами.
Многие их виды граждане могут
самостоятельно получить через
портал государственных услуг.
Работают МФЦ и над повышени-
ем качества приёма докумен-

Качество – приоритет
работы МФЦ

тов. Их специалисты должны
быть универсальны и уметь при-
нимать документы по всем 216
видам услуг. Для этого организо-
ваны постоянные обучающие
семинары.

В прошедшем году для увели-
чения скорости предоставления
одной из востребованных услуг
– выдаче электронной транс-
портной карты – внедрена ав-
томатизированная система вза-
имодействия МФЦ с едиными
информационными базами уча-
щихся и Пенсионного фонда.

Среди главных приоритетов на
предстоящий год Т. Костарева
обозначила дальнейшее увеличе-
ние количества окон приёма, уп-
рощение порядка предоставле-
ния услуг: автоматизация и опти-
мизация процессов, повышение
грамотности специалистов МФЦ,
улучшение качества предоставля-
емых услуг. «Мы благодарим всех
граждан за отзывы о работе на-
ших центров. Любую жалобу вос-
принимаем как установку к даль-
нейшему действию. Они дают по-
нимание, какие процессы выстро-
ены неэффективно», — резюми-
ровала Т. Костарева.

Губернатор В. Якушев отме-
тил, что МФЦ значительно упро-
стили получение госуслуг. «Важ-
но продолжать эту работу и опе-
ративно находить решения про-
блемных вопросов. Самое глав-
ное – человек должен вовремя
и качественно получить необхо-
димую услугу. С каждым годом
на МФЦ будет возлагаться всё
больше задач. Эта сеть помога-
ет приблизить предоставление
различных услуг и сервисов
гражданину», –  высказал мне-
ние В. Якушев.

ИА «Тюменская линия»
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•    Интервью

•• Проект «Мы родом из детства» •    Образование

В Тюменской области пред-
принимательству оказывает-
ся государственная поддер-
жка в разных формах и на
разных уровнях. Тем самым,
в регионе всё больше реали-
зуется инвестиционных про-
ектов, а это большой плюс
для дальнейшего развития
экономики Тюменской обла-
сти. Более подробно о гос-
поддержке мы попросили
рассказать Г.С. ШУНАНОВУ, ку-
ратора Викуловского пред-
ставительства Фонда «Инве-
стиционное агентство Тюмен-
ской области», принимавшую
на днях участие в работе Со-
вета по развитию малого и
среднего предприниматель-
ства в Викуловском районе.

– Гульбаршин Серековна,
начнём с уточнения термина
«инвестор». Зачастую под этим
словом понимается представи-
тель крупного бизнеса. Каждый
ли предприниматель является
инвестором?

– Хороший вопрос. Наша орга-
низация под инвестором пони-
мает предпринимателя, готово-
го открыть своё дело, создать
новые рабочие места, тем са-
мым фактически  инвестиро-
вать в развитие территории. Это
не обязательно крупное произ-
водство, это может быть и ма-
лый бизнес. Он получает такую
же государственную поддержку.
Ведь даже небольшое предпри-
ятие вносит свой вклад в разви-
тие района.

– Что нового есть сегодня в
государственной поддержке
предпринимательства?

– Поддержка бизнеса оказы-

Приглашаем бизнес к сотрудничеству

вается по четырём ключевым
векторам: имущественная, фи-
нансовая, организационная и
информационная.

Если говорить об информаци-
онной поддержке, то совсем
недавно стартовала работа мо-
бильного приложения «Биз-
нес72». Теперь получить кон-
сультацию стало ещё удобнее и
проще: надо только скачать
приложение на свой телефон
или планшет. Предпринима-
тель может задать любой инте-
ресующий его вопрос: начиная
от бухгалтерского учёта и закан-
чивая тематическими консуль-
тациями узких специалистов.

Совсем скоро ожидается
старт новых программ микрофи-
нансирования.

Особое внимание уделяется
организационной поддержке
бизнеса. Наши специалисты
помогают в решении вопросов,
возникающих при его реализа-
ции. Инвестиционное агентство
может помочь при решении
вопросов, связанных с подклю-
чением к сетям газо- или элект-
роснабжения и т.д.

– Для того, чтобы стать на со-
провождение Инвестиционно-
го агентства нужно пройти че-
рез экспертный совет, как час-
то он заседает?

– Достаточно часто, в прошлом
году состоялось 45 заседаний
экспертного совета. На сопро-
вождение принято более 120
инвестиционных проектов, при
реализации которых  планирует-
ся создать более 2000 рабочих
мест по всей Тюменской облас-
ти.  Сотрудники инвестиционно-
го агентства оказывают помощь
в подготовке проекта к защите.

– Какие образовательные
проекты будут реализовывать-
ся Инвестиционным агентством
в 2018 году?

– Если говорить в целом про
регион, то продолжится реализа-
ция «Школы фермера». Есть воз-
можность принять участие в
«Школе социального предприни-
мательства» и «Школе продаж».
В прошлом году Абатский район
стал пилотной площадкой учас-
тия в образовательных проектах
в режиме видеоконференцсвязи
– это удобный вариант для пред-
принимателей.

Традиционно в Абатском рай-
оне  запланированы семинары
по разъяснению действующего
законодательства и семинары,
посвящённые открытию бизнеса.

Мы стараемся быть макси-
мально открытыми для предпри-
нимателей, например, совсем
недавно создали группу в Viber
«Предприниматели с. Абатско-
го». Надеемся, это группа станет
новой площадкой для общения
между бизнесменами района.

Беседовала Т. СМОЛЯРОВА

•    Сельхозобзор

Приближается время нового
полевого сезона. И, несмотря на
то, что на дворе ещё февраль, аг-
рарии знают – оставшееся до ве-
сенней страды время пролетит
незаметно, потому нужно торо-
питься с ремонтом сельхозтехни-
ки. Своевременная и качествен-
ная подготовка к посевной кам-
пании  – залог её успешности!

С начала периода ремонта
выполнен большой объём рабо-
ты, а  к началу апреля  нужно при-
вести в порядок весь парк трак-
торов и сельхозмашин с неболь-
шим запасом времени до нача-
ла предстоящей посевной кампа-
нии. На сегодняшний день по рай-
ону готовность техники составля-
ет свыше 90 процентов.

Ф.И. Хайдуков, специалист 1
категории управления сельского
хозяйства администрации Вику-
ловского района, напомнил, что
для ремонта техники в зимнее
время в районе имеется 6 машин-
но-тракторных мастерских и 12
гаражей и тёплых стоянок. Ре-
монтом тракторов и сельхозма-
шин  занимаются  в ЗАО «Экос»,
в ООО «Радиус-агро», ООО «Ча-
паева», ООО «Боково», КХ «Рас-
свет». В ООО «АК «Викуловский»
работы по ремонту были приос-
тановлены, но в феврале  вновь
механизаторы приступили к ра-
боте. В остальных хозяйствах к
ремонту приступят с наступлени-
ем тепла. В ряде хозяйств готов-
ность тракторов к весенне-поле-
вым работам составляет 100%.
В их числе — ООО «Маяк»,  ИП
Аскаров Р.М., ООО «Людмила»,
СПК «Сибирь».

       Аграрии времени
             не теряют

Наиболее плодотворно ремон-
тные работы проводятся в КХ
«Рассвет». Здесь на сегодняшний
день полностью отремонтирова-
ны сеялки, заканчивается ремонт
тракторов и сельхозорудий. Пол-
ным ходом идёт ремонт в ЗАО
«Экос». В этом хозяйстве  поми-
мо тракторов и сельскохозяй-
ственной техники, в зимнее вре-
мя  занимаются ремонтом зер-
ноуборочных комбайнов.  В ООО
«Боково» ремонтируют «Киро-
вец», который не использовался
в посевной кампании 3 года. Нын-
че полеводы планируют включить
его в работу, и скоро он должен
выйти из ремонта.

Всего в посевных работах 2018
года будет участвовать 167 трак-
торов разных марок. В последние
годы парк сельхозтехники силь-
но обновился. Только за после-
дние три года хозяйствами райо-
на было приобретено 10 много-
функциональных посевных ком-
плексов, а всего в районе их 20.
Их использование позволяет за
один проход трактора по полю
заменить четыре операции:
предпосевную культивацию, бо-
ронование, сам посев и прикаты-
вание.  В ближайшее время в
ООО «Радиус-агро» планируют
приобрести ещё один посевной
комплекс «Кузбасс». Его захват -
- до 9 метров!

Ну, а пока время для ремон-
та в хозяйствах района ещё
есть. Аграрии надеются, что к
проведению весенне-полевых
работ район будет готов на 100
процентов.

 А. СТАРЦЕВА

«Всё былое помним, аль
добром,  аль худом…». Дей-
ствительно, навевают думы
эти слова из старой русской
песни, а они, думы, прежде
всего, связаны с детством –
наивной, беззаботной, без-
грешной порой нашей жизни.
Безусловно, у каждого оно
было разным, вглядываясь в
материальное положение се-
мей, но своим внутренним
миром, миром первопроход-
цев, мы крепко увязаны в еди-
ное целое: первое лепетание,
первые шаги, первые радос-
ти, первое восприятие увиден-
ного… Вот это «первое» и род-
нит нас, становится обобщени-
ем, основой нашего дальней-
шего бытия.

Моё детство – это село Ко-
точиги, без сомнения, самое
большое, самое красивое, в
котором живут самые хорошие
люди. Река с разнорыбьем,
привольные цветочные холмы,
поля, леса – кладезь грибов и
ягод… Что ещё нужно ребят-
не? Но больше всего мы, рож-
дённые в 50-х годах прошло-
го века, гордились нашей МТС
– машинно-тракторной станци-
ей, одной из крупнейших в
Тюменской области в те годы.
На наших глазах она зарожда-
лась, ширилась, крепла, все-
ляя в нас добрые надежды.

А образована была станция
в далёком 1938 году; главное
её предназначение – ремонт
техники, в частности – тракто-
ров. Уже в то время она об-
служивала более тридцати кол-
хозов Викуловского района.
Как это всё происходило, нам
известно, конечно, лишь из
истории.

Огромный скачок разви-

Да, были люди в наше время…
тия МТС приходится на ко-
нец 50-х годов, когда на её
базе произошло слияние трёх
ремстанций – к ней примкну-
ли Малаховская и Каргалинс-
кая МТС. Так была образова-
на Коточиговская РТС (ремон-
тно-тракторная станция), кото-
рой требовалась новая, более
современная, промбаза:
цеха, площадки, гаражи,
склады и т.д. И закипела в Ко-
точигах стройка!

Первоочередными вопроса-
ми для строителей являлись
три: электричество, тепло и
вода. В первых двух мы, ре-
бятня, вообще не разбира-
лись. Собравшись толпой, под
надзором старших братьев и
сестёр, наблюдали, как дя-
деньки и тётеньки, по сути –
наши отцы и матери, разгру-
жали какие-то ящики, что-то
вытаскивали из них, сортиро-
вали, потом свинчивали, ско-
лачивали… Работали – сутка-
ми, приходили домой, чтобы
управиться со скотом, переку-
сить, да прикорнуть часа на
два…

Отлично помню, как по все-
му селу вкапывали высокие
столбы, тянули проволоку;
проводку, свитую из двух жил,
монтировали и в избах, и, как
однажды, придя с работы до-
мой, отец сказал: «Сегодня
дадут свет». Как мы ждали
назначенного часа! Как погля-
дывали на маленькое стеклян-
ное чудо-светило! И вот вспых-
нула лампочка! Мигнула не-
сколько раз, погасла… Потом
– опять загорелась. Навсегда.
Так, в Коточиги пришло элект-
ричество; сначала его давали
с перебоями: по одному часу
утром, по два – вечером, а

днём и ночью отключали, ради
экономии.

Острой оставалась водная
проблема. Раньше воду приво-
зили в бочках, флягах и слива-
ли в большой металлический
куб, установленный на терри-
тории МТС (зимой его укрыва-
ли брезентом, подогревали ко-
страми). Теперь же её требова-
лось в разы больше. И вновь
началось строительство, теперь
— водопровода: река Барсук
– РТС, длина, что-то около ки-
лометра. Десятки людей с ло-
патами вышли на его проклад-
ку. Для каждой семьи была
определена норма копки: три
метра – длина, два – глубина,
метр – ширина. Трудился и
стар, и мал. Как принято гово-
рить сегодня, ветка была пост-
роена в рекордно короткие сро-
ки – за неделю. В это же вре-
мя была возведена и водоза-
борная станция (водокачка), на
омуте, у моста, который соеди-
нял дорогу на д. Красную
Елань. А водонапорную баш-
ню, спроектированную в цент-
ре села, возле мастерской,
творила женская бригада ка-
менщиков из г.Ишима. Рабо-
тали споро, с песнями да шут-
ками. И мы тут же толкались,
играя в кучах песка… Таким
образом, на селе была реше-
на (почти решена) ещё одна
проблема – запущен первый
водопровод (трубы на нём
были заменены только летом
1971 года). РТС заработала в
полную мощь. По архивным
данным, коточиговцы в год ре-
монтировали более 200 трак-
торов со всего района. Это
было своеобразным достиже-
нием, которому не устаёшь
удивляться и ныне.

Ещё с одним чудом, так ска-
зать, столкнулись мы в те дет-
ские годы. Для любой стройки,
естественно, нужен пиломате-
риал. Лесу в округе полно, но
ведь его ещё нужно загото-
вить, привезти, распилить, об-
работать и т.д. Заготовку вели
вручную – пилами да топора-
ми, вывозили на гусеничных
тракторах (на больших дере-
вянных санях), также вручную
грузили и разгружали… А как
же пилить огромные лесины?
Вот тут-то мы и увидели это
чудо – локомобиль, как назы-
вали этот «паровоз» мужики,
который приводил в действие
не менее интересную штукови-
ну – пилораму. Огромный котёл
на железных колёсах, с боль-
шой топкой, куда укладывались
и разжигались дрова, нагревая
воду в ёмкости; образовавший-
ся пар приводил в действие
маховик, а тот, в свою очередь,
через ременную передачу, пи-
лораму. Кажется, всё просто, но
это – сейчас, а тогда паровой
передвижной двигатель казал-
ся нам неким волшебством и
вызывал необузданный восторг,
а если после окончания работы
взрослые разрешали нам ещё
и порезвиться в куче свежих
опилок…

…Прошло время. Сегодня в
Коточигах люди живут своими
заботами, а для меня Коточи-
ги – уже не та сказочная стра-
на детства, по которой  мы ша-
гали 60 лет назад. В селе нет
того  производства, нет строи-
тельства; доживает здесь свой
срок старая, кирпичная водо-
напорная башня, напоминаю-
щая о наших отцах да днях
былых…

 А. БЕРЕЗИН

ЕГЭ для
родителей

Ежегодный открытый роди-
тельский форум «Большая пе-
ремена» пройдёт  в марте. Это
своего рода день открытых
дверей, когда родители могут
попробовать себя в роли ре-
бёнка-школьника, научиться
чему-то новому, интересно
провести время. Добрую тра-
дицию форума заложили в от-
вет на предложение самих ро-
дителей 7 лет назад. Каждый
год мамам и папам предлага-
ют разные форматы. Напри-
мер, в прошлом году они соби-
рали двигающихся роботов, 
изучали звёздное небо, дела-
ли домашний Интернет безо-
пасным.

Одной из самых востребо-
ванных форм среди родителей
старшеклассников уже третий
год подряд становится имита-
ция ЕГЭ. Мамам и папам пред-
лагают примерить на себя
роль выпускников и прочув-
ствовать процесс от самого
входа (разумеется, оставив за
порогом мобильный телефон)
до выполнения заданий и ог-
лашения результатов. В этом
году «сдать ЕГЭ» родители
смогут в любом из 150 имита-
ционных пунктов, которые бу-
дут работать на территории
области.

К слову, попробовать свои
силы родители смогут в русском
языке (в том числе с написани-
ем сочинения), математике,
физике, биологии, обществоз-
нании, географии, истории и
даже показать уровень обще-
ния на иностранном языке!

В этом году участники впер-
вые смогут записаться на
«Большую перемену» онлайн.

Департамент образования и
науки  Тюменской области
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УСЛУГИ

Ночное такси  до ТЮМЕНИ.
Тел.: 8-950-492-84-46, 8-919-952-07-87.

Такси  Викулово – Тюмень – Викулово, ежедневное от-
правление из с. Викулово в  01.30 ночи, доставка по городу до
места. Из г. Тюмени забирают с места. Работают также под  заказ.

Тел.: 8-950-494-77-77,  8-963-056-77-77.

«Êðàñíàÿ çâåçäà»4 ñòð. 27 ôåâðàëÿ 2018 ã.

•    Официальные новости

Займы под материнский капитал на приобретение или
строительство жилья. Выгодные условия по займам, рас-
смотрение заявки за один день. Возможен выезд в район.
Тел. 8-982-908-42-50.

•

ТРЕБУЕТСЯ

•    Информирует
Россельхознадзор

5 марта
 в Газпром-Оптике на «крытом» рынке
с 10.00 до 15.00 ВРАЧ-ОФТАЛЬМОЛОГ
высшей категории Унтилова С.Б.
Комплексное обследование, компьютер-

ная диагностика, осмотр глазного дна. Для
взрослых и детей!

РАСПРОДАЖА оправ и линз!
ВНИМАНИЕ! GAZ-Оптика на крытом рынке,

Торговая площадь,9, запись по т. 8-932-325-06-08.

Натяжные потолки. Тел. 8-958-255-28-35.

Ремонт автомобилей. Тел. 8-919-951-89-30.

медицинская  сестра на постоянную работу. Тел. 8-922-265-97-77.

2 и 5 марта  с 9.00 до 12.00 на рынке «Цен-
тральный» состоится продажа кур-несу-
шек, молодок.

В ювелирном салоне «Шанс» ожидается поступ-
ление товара, а также к 8 Марта проводится скидка
на все ювелирные изделия. Торговая площадь, 17.

дом в с.Чуртан. Тел. 8-912-399-92-39.

дрова берёзовые. Тел. 8-982-972-68-01.

Из дома продают кур-несушек и молодок. Тел. 8-922-041-41-83.

В м-не «Четыре Медведя» глобальная распродажа!  Ул.Чапае-
ва, 5 (бывший Пенсионный).

Администрация Викуловского муниципального района
РАСПОРЯЖЕНИЕ

19 февраля 2018 г.   № 140-р

«О внесении изменений в распоряжение
администрации Викуловского

муниципального района
от 10.04.2015 № 369-р»

В рамках исполнения Федерального закона от 24.07.2007 № 209-
ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Рос-
сийской Федерации»:

1. В распоряжение администрации Викуловского муниципаль-
ного района от 10.04.2015 № 369-р «Об утверждении перечня му-
ниципального имущества, предоставляемого во владение и (или)
пользование субъектами малого и среднего предпринимательства
и организациям, образующим инфраструктуру поддержки субъек-
тов малого и среднего предпринимательства», внести следующие
изменения:

в приложении к распоряжению:
1) графу 5-6 строки 69 изложить в новой редакции: «-»;
2) графу 6 строк 70-71, 144 изложить в новой редакции:  «№ 99 от

17.02.2018, 17.02.2018-16.01.2019»;
3) графу 6 строк 134-135 изложить в новой редакции:  «№ 93 от

12.02.2018, 12.02.2018-11.01.2019»;
4) в графе 2 строки 143 слова «модель, № двигателя 9095804,

кузов (кабина, прицеп) № 082778541» заменить на слова «заводс-
кой № машины 058442, цвет серый, вид движителя колесный»;

5) в строке 144:
а) графу 4 изложить в новой редакции:  «Оказание услуг по вы-

ращиванию зерновых и зернобобовых культур»;
б) графу 5 изложить в новой редакции: «ООО «Чапаева»».
2. Настоящее распоряжение и актуализированную версию об-

народовать путем размещения на официальном сайте Викуловс-
кого муниципального района в информационно-телекоммуника-
ционной сети Интернет и опубликовать в районной газете «Крас-
ная звезда».

   А.С. КРИВОЛАПОВ,
 глава Викуловского муниципального района

•    Из редакционной почты

Сильные, смелые, ловкие
Накануне  мужского праздника  в  коррекционной школе прошла

военно-спортивная  игра «Зарничка».
В «Зарничке» приняли участие дети старших классов, каждой

команде было присвоено название.  Перед началом игры коман-
диры  сдали рапорта командующему (заведующая отделением И.В.
Леонова). Организатор игры учитель физкультуры С.В. Кривых со-
общила  об этапах, которые  предстоит пройти участникам. Игра
была проведена на свежем воздухе и   построена в форме воен-
но-спортивной эстафеты, где команды продвигались по опреде-
лённому маршруту: «Военная», «Снайпер» (метание гранат по
вражеским танкам), «Первая помощь»  (вынос раненого бойца  с
поля боя), «Собери пазл», «Шифровальная» (составление слов
военной тематики). Больше всего детям понравилось задание
«Снайпер».

На каждом этапе  находились  классные руководители, которые
сообщали детям задание, отмечали правильность его выполне-
ния. В одних заданиях учитывались ловкость или меткость выпол-
нения, а в  других – скорость. Дети с интересом выполняли все
задания, с удовольствием проводили время на свежем воздухе.

По окончании конкурса командующий объявил  результаты игры,
поблагодарил всех участников  за  смекалку,  ловкость и решитель-
ность. Такие мероприятия  способствуют сплочению детского кол-
лектива, развитию физических качеств  школьников, привлечению
детей к здоровому образу жизни, выработке навыков действий в
экстремальных ситуациях. Игра «Зарничка» прошла организован-
но, интересно, познавательно.

                                Е. ЛЕОНЧИКОВА

•    Информация для населения

 Зерно
с декларацией
В связи с реализацией зер-

на на территории Тюменской
области, в рамках возложен-
ных полномочий по обеспече-
нию государственного контро-
ля (надзора) за соблюдением
требований технического рег-
ламента Таможенного союза
«О безопасности зерна», Уп-
равление Федеральной служ-
бы по ветеринарному и фито-
санитарному надзору по Тю-
менской области, Ямало-Не-
нецкому и Ханты-Мансийско-
му автономным округам ин-
формирует о том, что  соглас-
но п. 1 ст. 7 Технического рег-
ламента, зерно, выпускаемое
в обращение на единую тамо-
женную территорию Таможен-
ного союза, поставляемое на
пищевые и кормовые цели,
подлежит подтверждению
соответствия в форме дек-
ларирования соответствия.

Пункт 2 ст. 3 Технического
регламента гласит, каждая
партия поставляемого зерна
при его выпуске в обращение
на единой таможенной терри-
тории Таможенного союза со-
провождается товаросопрово-
дительными документами, ко-
торые должны содержать ин-
формацию о декларации о со-
ответствии партии зерна требо-
ваниям технического регла-
мента.

При выпуске в обращение на
единой таможенной террито-
рии Таможенного союза зерна,
предназначенного для направ-
ления на хранение и (или) об-
работку на территории стра-
ны-производителя, оно сопро-
вождается товаросопроводи-
тельными документами без ин-
формации о декларации.

В соответствии с п. 16 ст. 4
Технического регламента, зер-
но, перевозимое бестарным
методом, должно сопровож-
даться товаросопроводи-
тельными документами,
обеспечивающими его про-
слеживаемость, содержащи-
ми информацию: о виде зер-
на, годе урожая, месте про-
исхождения, назначении зер-
на (на пищевые или кормо-
вые цели, на хранение и (или)
обработку, на экспорт); коли-
честве зерна в единицах мас-
сы; наименовании и месте на-
хождения заявителя; наличии
в зерне генно-модифициро-
ванных (трансгенных) орга-
низмов, в случае, если со-
держание указанных организ-
мов в зерне составляет более
0,9 процента.

По всем вопросам можно
обратиться в Управление Рос-
сельхознадзора по Тюменс-
кой области, ЯНАО и ХМАО
по адресу: г. Тюмень, ул. Л.
Толстого, 35, офис. 301;тел/
факс: 8(3452) 43-15-12; г.
Ишим, ул. Пономарева, 24,
тел. 8 (34551) 2-35-87.

Осторожно: бешенство!
Бешенство является одной из древнейших и опасных инфекци-

онных болезней человека и животных. Оно наносит наибольший
экономический ущерб и является постоянной угрозой для жизни
человека и животных.

Неблагополучие по бешенству животных отмечается во многих
субъектах РФ. Ветеринарной службой Викуловского района еже-
годно проводятся мероприятия по профилактике бешенства. Еже-
годно вакцинируется 1500 собак и кошек, а также более 1500 голов
крупного и мелкого скота, лошадей.

  Главным источником заболевания являются дикие хищники:
лисица, енотовидная собака, волк, корсак, песец, также бродячие
собаки и кошки. Дикие животные при бешенстве теряют чувство
страха и забегают в домашние подворья.

 Вирус бешенства (возбудитель заболевания бешенством) нахо-
дится в слюне больного животного. Здоровым животным вирус бе-
шенства передаётся через укусы больными животными или попа-
дания слюны на повреждённые покровы при снятии шкур, при ухо-
де  за больными животными. Вирус  долго сохраняется при низких
температурах, но быстро погибает при кипячении.

Проявление заболевания в общих чертах у различных животных
сходно. Болезнь протекает, как правило, в двух формах: буйной и
тихой. Инкубационный период продолжается в среднем от 2 до 8
недель.

В начале заболевания изменяется типичное поведение живот-
ных, проявляется беспричинное беспокойство, иногда отмечается
повышенная чувствительность к свету, шуму. На 2-3 день болезни
замечается раздражённость,  затем появляется агрессивность,
больные животные нападают на других животных, бросаются на
людей. Животные погибают на 6-10 день с момента проявления у
них признаков заболевания.

Развивается болезнь относительно быстро, поэтому при укусах
плотоядных нужно немедленно обращаться в медицинские учреж-
дения. В целях исключения заражения распространения заболе-
вания бешенством ветеринарная служба рекомендует владельцам
животных: провести профилактическую вакцинацию охотничьих,
служебных, используемых для пастьбы животных и охраны личных
подворий граждан, ферм, предприятий; немедленно сообщать ве-
теринарной службе района о случаях падежа, заболевания или
необычного поведения животных, ни в коем случае не подходить к
ним и не трогать руками.

 Справки по телефонам: 2-46-32, 2-33-91.
                     Государственная ветеринарная служба


